

**P.P.** CH-2067  
Chaumont

Poste CH SA

Monsieur et Madame  
Willy Furrer  
Ville 4  
2525 Le Landeron



V. Foulon

Tél. 032 853 23 27  
2065 Savagnier

Lundi-Mardi	7h00-12h00 / 17h00-19h00
Mercredi	7h00-12h00 / 17h30-19h00
Jeudi-Vendredi	7h00-12h00 / 17h00-19h00
Samedi	7h00-12h00 / 18h00-19h00
Dimanche	7h30-10h00 / 18h00-19h00

[www.laiteriedesavagnier.ch](http://www.laiteriedesavagnier.ch)



## LE CHAUMONNIER

### MÉMENTO

#### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SIP

Mardi 24 octobre 2017 à 20h15  
Chapelle de Chaumont

#### MARCHÉ ARTISANAL ET DES SAVEURS DE NOËL

25 et 26 novembre 2017  
Salle de spectacles de la Corbière à Savagnier

#### CONCERT ANNUEL DU CHŒUR DE CHAUMONT

Dimanche 21 janvier 2018 à 16h00  
Chapelle de Chaumont

TEXTES ET ANNONCES, DERNIER DÉLAI POUR LE PROCHAIN CHAUMONNIER :  
11 NOVEMBRE 2017

#### JOURNAL DE LA SOCIÉTÉ D'INTÉRÊT PUBLIC DE CHAUMONT

Paraissant 4 fois par an      3ème trimestre 2017      n°154

Rédaction : Daniel Wicki, 2067 Chaumont,      tél. 032/753.64.38  
sip-chaumont@bluewin.ch

Impression : SIP, 2067 Chaumont

## La page du comité SIP

La présente page résume les activités du Comité, depuis la parution du dernier numéro du Chaumonnier.

- Le comité s'est réuni une fois depuis le mois de juin.
- Ses efforts se sont concentrés sur les travaux de réfection de la route de Chaumont en amont du collège. Certains de ses membres ont participé à des séances de chantier ainsi que Pierre Pfund, pour l'occasion délégué de la SIP auprès de la Ville.
- Par son Président, le comité a participé à une rencontre avec Madame Violaine Blétry-de Montmollin, directrice des infrastructures de la Ville de Neuchâtel. Pierre Pfund ainsi que le responsable de la sécurité de la Ville étaient également présents.
- Lors d'une soirée « barbecue », le comité a profité de prendre congé de Nathalie Gatschet-Martinez, démissionnaire. Nathalie a décidé de consacrer toute son énergie en faveur du « passeport vacances », qui organise au profit de tous les enfants du canton, des activités aussi diverses que variées pendant les vacances scolaires estivales (pour plus d'informations : [www.passeportvacancesne.ch/](http://www.passeportvacancesne.ch/)). Nous remercions vivement Nathalie de son engagement et lui adressons nos meilleurs vœux de succès dans sa nouvelle activité.

### La SIP a une nouvelle adresse mail

Merci d'utiliser la nouvelle adresse dès ce jour pour toutes vos demandes, communications, articles, infos, petites annonces, etc.

### Le système IC a atteint la barre des 93% de ménages inscrits à Chaumont

Info Chaumont, développé et géré par Pierre Pfund, indépendamment de la SIP, est un système d'information et d'entraide rapide par e-mail. Il est gratuit, au service des Chaumonniers et d'ayants droit. Les critères d'utilisation sont rigoureusement définis. On ne diffuse pas d'articles journalistiques traditionnels. Inscription au 032 753 24 37 ou 076 585 71 61 ou adresse email : [pi.pfund@bluewin.ch](mailto:pi.pfund@bluewin.ch).

réd. .

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SIP

La prochaine assemblée générale de la SIP de Chaumont aura lieu le

**Mardi 24 octobre 2017 à 20h15 à la Chapelle**

Ordre du jour:

1. PV de la dernière assemblée générale
2. Rapport du comité
3. Rapport du caissier
4. Rapport des vérificateurs
5. Nominations statutaires
6. Divers

Le comité de la SIP vous attend nombreux et se réjouit de vous rencontrer à cette occasion.



Dégâts dus à la foudre le samedi 22 juillet vers 15h  
chez Pierre Pfund

## Réfection de la route de Chaumont, tout en quelques images

1. Les travaux ont démarré le 10 juillet. En premier lieu, on s'est attaqué au problème de la conduite de gaz haute pression qui, à l'époque, n'avait pas été mise à bonne profondeur. Le minimum de recouvrement est de 80 cm depuis le haut du tube. En certains endroits, il y avait à peine 30 cm.



2. A l'époque, le câble électrique de commande du réservoir d'eau de Chaumont avait été enfoui tel quel, sans protection, le long de la conduite de gaz. Il y fallu l'isoler par un tube spécial.

3. La mise en conformité de la conduite de gaz s'est faite par un bétonnage armé.



4. La Société d'Intérêt Public de Chaumont a demandé à ce qu'on profite des travaux pour poser un tube de réserve en vue de l'extension du télé-réseau. Cette revendication a été acceptée par la Ville.

5. Le trottoir est séparé de la chaussée par une double rangée de pavés. Ce fut un gros travail fait à la main, pièce par pièce. Il y en a près de 10'000.



6. Un système de caniveau pour l'évacuation des eaux de surface a été posé à proximité de la "petite fontaine". On se souvient de ce fameux lac qui se produisait en cet endroit chaque fois qu'il pleuvait abondamment.

7. Ultimes opérations. Le trottoir et la chaussée reçoivent les enrobés bitumineux à chaud. Encore quelques nettoyages tout au long du chantier puis la route sera rendue à la circulation et aux piétons.



Les toutes dernières finitions se feront en octobre 2017.

Pierre Pfund



pharmacieplus  
de l'orangerie

dr. antoine wildhaber  
2000 neuchâtel  
t. 032 725 12 04  
www.orangerie.ch

## FÊTE NATIONALE

Comme de coutume, le rendez-vous était donné sur le terrain de football, le 31 juillet en fin d'après-midi. Et comme l'année dernière, le premier regard était pour ce magnifique feu du 1<sup>er</sup> août. Encore plus grand que d'habitude et sans doute le plus beau jamais vu dans la région. Pour une première, un balcon avait été installé le long du bûcher pour recevoir le président de la Ville au moment de son discours.



Pendant que des enfants s'amusaient autour des activités spécialement préparées pour eux, les premiers arrivants commençaient à déguster le vin et les feuilletés offerts par la Ville.

Bureau : Trois-Portes 35, Ntel

**R. + F. Götz**

Tél et fax : 032/730 55 25

Atelier : Côte 14, Ntel

**Peinture** Sàrl

e-mail : rfgoetz@net2000.ch

Comme la journée était magnifique, la tente s'est remplie rapidement, ainsi que les tables installées à l'extérieur.



À la grande surprise alors que ce n'était pas annoncé, des gouttes commençaient à tomber. Comme cela n'a duré qu'un petit instant, ce qui aurait pu être une mauvaise surprise était vite oublié.

C'est dans une bonne ambiance que tout le monde s'est mis à table pour goûter à la cuisine des organisateurs.



Puis le moment est venu où M Fabio Bongiovanni, Président de la Ville de Neuchâtel, est monté sur l'échelle mise en place le long du feu pour se trouver au-dessus de tous les convives, dans le but de faire son discours.



Ensuite c'était au tour des enfants, lampion à la main, de faire leur parcours accompagnés de leurs parents. Après leur retour au terrain, le moment d'allumer le feu était imminent et c'est accompagné de l'Hymne National que les flammes de plus en plus hautes se sont élancées en direction du ciel, comme si elles voulaient éclairer un peu plus les étoiles.



Une belle soirée bien trop vite passée ! Il reste à remercier toute l'équipe d'organisation de cette belle fête.

Daniel Wicki

## Rupture partielle du réseau d'eau à l'Ouest de Chaumont



Pas de chance pour les habitants de la région du Signal et du chemin du Grand-Hôtel. Le matin de la fête nationale, ils ont été privés, ou partiellement privés d'eau. En cause, une rupture de la bien vieille conduite souterraine, non loin de la copropriété La Résidence. Cette rupture a eu pour effet de vider ou faire chuter la pression du réseau de nombreux immeubles en amont du Grand-Hôtel et dans les alentours. Les services de piquet de Viteos et d'une entreprise sont intervenus le plus rapidement possible. Il a d'abord fallu situer l'emplacement, puis creuser et réparer provisoirement. L'eau est revenue vers midi. Les jours suivants, on a procédé à la réparation définitive (Photo).

Pierre Pfund

## Travaux en commun à Chaumont

Deux fois par année, les habitants du chemin de la Torrée se réunissent, outils à la main, pour effectuer divers travaux de quartier. Tout se passe dans la bonne humeur et l'apéro clôture cette matinée sympathique. Sur la photo, pêle-mêle Mesdames et Messieurs Naguel, Bassi, Cossali, Coulet, Marchand, Farruggio, Schwarz, Vieu, Béguin et Kessler. Quelques familles, excusées, n'ont pas pu participer.



Pierre Pfund

## MARCHE ARTISANAL ET DES SAVEURS DE NOEL

### SALLE DE LA CORBIERE SAVAGNIER

SAMEDI ET DIMANCHE 25 + 26 NOVEMBRE 2017

Si vous êtes intéressés à nous rejoindre pour exposer votre artisanat, nous vous accueillons avec plaisir.

Le prix de la place est de Frs. 70.-. (1 table long. : 1,80m)

Nous demandons aux participants de fournir des pâtisseries maison, comme chaque année. Le prix de la place, le bénéfice de la cantine, couvre les frais de location de salle, la patente, la pub etc...

Chaque stand doit fournir une aide à la cantine ;1 personne= un tournus de 2h. Les exposants ne pouvant être présents à la cantine s'acquitteront de la somme de 12.- frs pour payer un(e) remplaçant(e).

**Le marché ouvrira à 14h00**

**Horaire : samedi 14h00-20h00, dimanche 10h00-17h00**

Nous sommes à votre entière disposition pour tous renseignements complémentaires.

Contact :

MYRTHA ROLLIER - 079 306 37 16

E-MAIL : romy.agres@gmail.com

Paiement : Raiffeisen IBAN CH90 8025 1000 0030 1694 1

Inscriptions jusqu'au 30 septembre 2017, selon place disponible.

A retourner à Myrtha Rollier, rue des Forgerons 23, 2065 Savagnier.

NOM :

PRENOM :

ADRESSE COMPLETE :

TELEPHONE :

E-MAIL :

DENOMINATION PRECISE DES ARTICLES EN VENTE :

.....

.....

.....

SEULS LES ARTICLES ANNONCES SERONT ACCEPTES.

**L'INSCRIPTION SERA EFFECTIVE A LA RECEPTION DE VOTRE PAIEMENT.**

## Benjamin Burkhart, jeune Chaumonnier et skieur en pleine ascension



La famille Burkhart habite au chemin de la Combe-d'Enges 67 à Chaumont depuis 9 ans. Benjamin, aujourd'hui âgé de 17 ans, s'est mis à faire du ski dès son plus jeune âge. Très vite, ses talents exceptionnels ont été remarqués. Il a été admis au Giron Jurassien puis au Centre national de performance Swiss-Ski. C'est de là qu'émergent, et sont sélectionnés, les grands espoirs qui, un jour, peuvent prétendre à entrer dans l'équipe nationale suisse, comme Didier Cuche. C'est justement l'ambition de Benjamin Burkhart. Ce sympathique jeune homme, encadré par sa famille, cherche de l'argent car tout cela coûte très cher. Le budget 2017-2018 est de 40'000.--. On se bat tous azimuts en espérant le soutien de la population. Vous pouvez aider notre jeune espoir Chaumonnier en versant ce qui vous est possible au compte :

**PostFinance, Benjamin Burkhart, compte 17-653772-5,  
IBAN CH86 0900 0000 1765 3772 5.**

Pierre Pfund

## La Verticale d'Hauterive arrive à Chaumont pour la 3<sup>e</sup> fois !!!

Le dimanche 29 octobre aura lieu la 3<sup>e</sup> édition de la Verticale d'Hauterive. Cette course pédestre populaire relie le Port d'Hauterive à Chaumont... par le chemin le plus court, donc pratiquement en ligne droite ! Cela représente 659 mètres de dénivelé, pour une distance de 3,8 kilomètres, avis aux amateurs. Le record à battre est de 31 minutes 46 chez les dames, il est détenu par l'athlète bien connue Laurence Yerly. Du côté des hommes, c'est Julien Fleury qui détient le record du parcours : il a avalé (ou plutôt dévoré) la pente en 26 minutes 46 secondes.



Amis Chaumonniers, le Comité d'organisation de la Verticale vous invite à venir admirer, encourager, applaudir et féliciter les quelque 300 coureurs : ils arriveront dès 10h25 (environ) en haut du funiculaire.

Et si vous le souhaitez, n'hésitez pas à vous inscrire vous aussi, par l'intermédiaire du site internet [www.verticale-hauterive.ch](http://www.verticale-hauterive.ch).

A noter enfin que pour la première fois se tiendra également, sur l'aire de départ, l'Horizontale d'Hauterive, la course pour les enfants. Et comme toujours, la tente officielle vous accueillera avec plaisir pour un verre ou un risotto.

Au plaisir de vous rencontrer le dimanche 29 octobre !

Le Comité d'organisation

Qui sommes-nous ?

L'ASFA, association de nature apolitique avec siège à Hauterive (NE), a été constituée en premier lieu dans le but de créer un mouvement populaire pour la préservation et la valorisation de l'espace vert et viticole du quartier des Fins à Hauterive. En plus, l'ASFA poursuit le but d'organiser des activités festives et culturelles dans la Commune, en complémentarité et dans le respect des initiatives existantes.

## Petites histoires Sylvaniennes.

Tirées des mémoires d'Edith Matthey-Junod

### 1. Les publications.

Les publications se faisaient avec un tambour et à Savagnier, c'était Georges Bedaux, le garde police qui tournait une manivelle à son tambour et les gens sortaient dans la rue afin d'écouter ce qu'il avait à dire.

*« Avis à la population, le 13 avril, des mises de bois de feu auront lieu au chemin du Maljaublé. Rendez-vous des miseurs au Stand à 9 heures »*

*« Les poules doivent être « fermées » dès le 15 avril »*

*« L'eau sera coupée de 2 heure à 3 heure cette après-midi pour cause de réparation »*

*Au nom du conseil communal !!!! et nouveau roulement de tambour...*

Monsieur Bedaux a ensuite été remplacé par Monsieur Raymond Girard et le tambour par une sonnette ! Puis à son départ c'est des tout ménages qui ont finalement remplacé ce mode d'information à la population.



Georges Bedaux et Raymond Girard (en uniforme de garde police)

## 2. En hiver.

Les chemins étaient dégagés par un triangle tiré par des chevaux, plus il y avait de neige et plus il fallait y ajouter de chevaux. Les bords des routes étaient eux dégagés à la pelle.



Mais les routes restaient bien blanches et cela nous permettait le dimanche, d'atteler un ou plusieurs chevaux afin de faire une balade en traîneau autour du Val-de-Ruz.

On mettait une belle grelotière sur le dos du cheval ou une plus petite autour de son cou, souvent un des passagers était accompagné de son accordéon.

Un jour avec Frédy, nous avons même été conduire une de ses sœur à la Gare de Neuchâtel avec le traîneau, vous imaginez ceci aujourd'hui !

Le dimanche, quelques fois, nous montions également à Chaumont, bien emmitouflés dans des couvertures, il n'y avait pas un bruit hormis la grelotière des chevaux.

## PAROISSE

### CULTES À LA CHAPELLE

Dimanche 17 septembre 2017 à 11h15

Dimanche 15 octobre 2017 à 11h15

Dimanche 19 novembre 2017 à 11h15

Dimanche 17 décembre 2017 à 11h15, culte de Noël  
avec la participation du Chœur mixte de Chaumont

### CULTES À LA CHOMETTE

Mardi 5 septembre 2017 à 14h30

Mardi 3 octobre 2017 à 14h30

Mardi 7 novembre 2017 à 14h30

Mardi 5 décembre 2017 à 14h30

### MESSE À LA COUDRE CHAPELLE SAINT-NORBERT

Les samedis à 18h00 messe paroissiale

Les dimanches à 17h00 messe en latin selon le rite ancien pour tous les catholiques du canton

## DÉCÈS

Toute notre sympathie à la famille de Roger Perriard, décédé le 2 mars 2017 dans sa 84<sup>ème</sup> année.

Roger Perriard est né à Chaumont et y a passé toute sa vie. Ne pouvant plus y habiter, il est allé finir ses jours au Home les Lilas à Chézard-Saint-Martin.